

Formación post-obligatoria (escuela secundaria II)

Después de la enseñanza obligatoria, los adolescentes siguen formándose en escuelas de secundaria II, ya sea en formación general o profesional. Los jóvenes que deseen estudiar en una Escuela de estudios superiores deben obtener un título de bachillerato general, profesional o especializado.

Formación profesional inicial (aprendizaje)

Después de la enseñanza obligatoria, los adolescentes pueden optar por una formación profesional inicial (aprendizaje). Es una formación básica que permite aprender un oficio.

Aprendizaje dual (empresa + escuela)

Durante el aprendizaje, los jóvenes trabajan en una empresa. Adquieren los conocimientos prácticos de la profesión. Además, asisten a clase en la escuela profesional uno o dos días a la semana.

Este tipo de formación se llama aprendizaje dual: una parte se lleva a cabo en una empresa y la otra en una escuela de formación profesional.

Aprendizaje en una escuela de formación profesional

También es posible hacer un aprendizaje en una escuela a tiempo completo, con prácticas en empresas.

Duración del aprendizaje

El aprendizaje dura entre 2 y 4 años. Los jóvenes obtienen un certificado federal de formación profesional (AFP) o un certificado federal de capacidad (CFC).

Con un diploma de aprendizaje, el joven puede encontrar trabajo.

También puede cursar una formación profesional superior y, a continuación, ingresar en una Haute école (Escuela de estudios superiores).

Ya en el último año de la enseñanza obligatoria, los adolescentes tienen que buscar ellos mismos un puesto de aprendizaje en una empresa. Los padres deben ayudar a los jóvenes.

El Centre d'orientation scolaire et professionnelle et de psychologie scolaire (COSP) (Centro de orientación escolar y profesional y de psicología escolar) asesora y orienta gratuitamente a los jóvenes.

La aplicación MON APP' ayuda a los jóvenes a encontrar un trabajo que les interese y a encontrar un puesto de aprendizaje.

Formación general (continuación de los estudios)

Después de la enseñanza obligatoria, los jóvenes también pueden optar por seguir estudiando.

Pueden cursar estudios de bachillerato o ir a la escuela de cultura general.

El instituto de bachillerato

El instituto de bachillerato dura tres años y los jóvenes obtienen el título de bachiller. El bachillerato permite continuar los estudios en la Universidad o en una Haute école (Escuela de estudios superiores).

El lycée cantonal (instituto de bachillerato) en Porrentruy también ofrece formación bilingüe alemán-francés para los jóvenes que lo deseen.

La Ecole de culture générale (ECG) (Escuela de cultura general)

La Ecole de culture générale (Escuela de cultura general) dura 3 años y los jóvenes obtienen un certificado de cultura general. Después del certificado, los jóvenes pueden cursar un año más para obtener un título de bachillerato especializado. El bachillerato especializado permite continuar los estudios en una Haute Ecole Spécialisée (HES) (Escuela de estudios superiores especializados) en la rama elegida.

Por último, una persona puede presentarse directamente a los exámenes de bachillerato federal, sin completar necesariamente toda la formación. Puede prepararse libremente para los exámenes, siguiendo los programas de una escuela privada o de manera autónoma, como autodidacta.

«Sport-Arts-Etudes» (Deportes-Arte-Estudios)

A partir de los 12 años, los adolescentes que practican una actividad deportiva o artística de alto nivel pueden matricularse en «Sport-Arts-Etudes» (SAE). Los padres deben presentar una solicitud por escrito al Service de l'enseignement (Servicio de enseñanza).

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.bonjour-jura.ch/es/escuela-y-formacion/formacion-post-obligatoria-escuela-secondaria-ii